



CHRISTIAN WENGER-ROSENAU

Wenger-Rosenuau · Heinrich-Heine-Straße 2a · 16816 Neuruppin

Neuruppin, 05.11.2024

Bericht 2023 der Christian Wenger-Rosenuau Stiftung

Das Jahr 2023 war für die Stiftung ein erfolgreiches Jahr. Es gab viele Aktivitäten, die für den Stiftungszweck eine Bereicherung waren.

Insgesamt läuft der Zweck des Stiftungshauses in der Heinrich-Heine-Straße 2 a sehr gut. Als Treffpunkt, als Ort der Integration von Geflüchteten und als Keimzelle neuer Bewegungen und Bildung von neuen Vereinen und politischen Gruppierungen.

Die Mieteinahmen aus der Vermietung des Stiftungshauses konnten in verschiedene Projekte gespendet werden und die Entwicklungszusammenarbeit und Unterstützung von Menschen, die nicht in Europa leben, konnte gefördert werden.

Das von der Stiftung unterstützte Projekt Mudita-Schule, die Flüchtlingssschule für Myanmarkinder konnte ich persönlich im Januar 2023 in der Stadt Mae Sot in Thailand besuchen und erfahren, wie gut die Integration von Geflüchteten Myanmarkindern in Thailand gelingt. Die Schule, die 55 Schüler ausschließlich aus Myanmar aufgenommen hat und dort auf einem hohen Level betreut, wird von Herrn Markus Meier, einem deutschen Geschäftsführer, geleitet. Er organisiert dort die Beschulung, die Verpflegung und den Unterricht mit einem Team aus einheimischen Lehrern und dieses Projekt konnte mit 5.000 Euro unterstützt werden. Im August 2023 gab es dazu einen Vortrag in den Stiftungsräumen in Neuruppin, in dem Herr Meier über seine Arbeit berichtet hat und weitere Spenden gesammelt hat.

Es gibt die Vereinbarung, dass die Mudita-Schule langfristig durch die Stiftung unterstützt wird, da hier eine sehr gute Arbeit erfolgt und die Abrechnung der Mittel und die Rechenschaftslegung sehr gut funktioniert.

Das Projekt Diospi Suyana e.V. in Peru wurde auch in diesem Jahr mit 2.000 Euro unterstützt.

Hier erhalten wir regelmäßig Berichte und Sachstandsmeldungen über den Fortgang der Arbeit des Krankenhauses, welches sich stets weiter entwickelt und hervorragende Arbeit in Peru leistet.

Weiterhin wurde die Evangelische Gesamtkirchengemeinde Ruppin bezgl. des Myanmar-Projektes mit 3.000 Euro unterstützt.

Im März 2023 fand in der Stiftung eine über die ESTAruppin e.V. organisierte Veranstaltung zur Frauenwoche mit Gesprächsteilnehmerinnen aus verschiedenen Weltregionen statt. Hier wurde eine Spende an die ESTAruppin e.V. über 100 € getätigt.

CHRISTIAN WENGER-ROSENAU STIFTUNG

Heinrich-Heine-Straße 2a · 16816 Neuruppin · +49(0)171 544 92 18 · christian@wenger-rosenau.de

Als gemeinnützige Stiftung im Stiftungsverzeichnis des Landes Brandenburg unter der Nummer 239 eingetragen.

Spendenkonto Sparkasse OPR · IBAN DE44 1605 0202 1001 0302 53 · BIC WELADED1OPR · Steuernummer 052/140/17042



CHRISTIAN WENGER-ROSENAU

Wenger-Rosenau · Heinrich-Heine-Straße 2a · 16816 Neuruppin

Die Integration von ukrainischen Geflüchteten in Neuruppin erfolgt durch den zusätzlichen Sprachunterricht in der Stiftung.

Hier gab es eine Sprachklasse mit niedrigem Level durch Frau Angelika Öhme betreut, die auf Ehrenamt Basis eine Sprachklasse für 9 Monate übernommen hat und mindestens 5 Leute unterrichtet hat.

Für das kommende Jahr 2024 ist noch eine zweite Sprachklasse geplant, welche durch Frau Liudmyla Kyrylenko geleitet wird. Frau Kyrylenko wird als Germanistin aus der Ukraine eine Klasse mit ukrainischen Geflüchteten mit höherem Sprachlevel unterrichten und diese sollen dann jeweils zur sprachkundigen Prüfung angemeldet werden.

Des Weiteren gab es für das gesamte Jahr 2023 eine Sportgruppe für ukrainische Frauen. Hier machen zwischen 5 und 15 Frauen drei Mal wöchentlich eine Stunde Sport, angeleitet durch Frau Liudmyla Kyrylenko, die ebenfalls als Sporttrainerin fungiert und hier sehr viel Zulauf hat.

Im Frühjahr 2023 gab es eine Fahrt von interessierten Umweltschützern nach Dänemark die sich das Projekt Zero Emission angeschaut haben und bereit waren einen eigenen Verein zu gründen. Besonders hervorzuheben sind Herr Wilfried Silbernagel, Herr Uwe Lüttgens und Wolfgang Freese. Im Juni 2023 wurde der Verein „Klima und Alltag e.V.“ mit Sitz in den Stiftungsräumen gegründet, der sich monatlich trifft und aktive Umwelt- und Bildungsarbeit in den Schulen betreibt. Hier gibt es mindestens 23 Mitglieder im Verein und die Arbeit hat sich sehr fruchtbringend weiterentwickelt.

Weiterhin gibt es die Gruppe Solidarisches Ostprignitz-Ruppin. Dies ist eine Gruppe von politisch interessierten Leuten, die Demonstrationen gegen rechts organisieren, die Schriften verfassen und sich für den Schutz der Demokratie einsetzen. Die Arbeit erfolgt unterschiedlich und findet oft in den Stiftungsräumen statt. Besonders in den Wintermonaten fanden hier verschiedene Treffen statt um Demonstrationen zu organisieren, oder auf politische Fragen einzugehen.

Insgesamt sehen wir die Entwicklung der Stiftungsarbeit als sehr positiv, wollen die Arbeit wie gewohnt fortsetzen und bedanken uns bei allen Unterstützern und Geldgebern für die Projekte.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink that reads "Wenger-Rosenau".

Christian Wenger-Rosenau

CHRISTIAN WENGER-ROSENAU STIFTUNG

Heinrich-Heine-Straße 2a · 16816 Neuruppin · +49(0)171 544 92 18 · christian@wenger-rosenau.de

Als gemeinnützige Stiftung im Stiftungsverzeichnis des Landes Brandenburg unter der Nummer 239 eingetragen.

Spendenkonto Sparkasse OPR · IBAN DE44 1605 0202 1001 0302 53 · BIC WELADED1OPR · Steuernummer 052/140/17042